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Abstract (en)
[origin: WO9003657A1] In a vacuum switch tube (10) designed specifically for use in a load-break switch, the coaxially facing contact pins (4, 5)
are made of chrome nickel steel; the front faces of the contact pins (4, 5) form the contact surfaces. This vacuum switch tube (10) is designed
specifically for the function ''switching off the load current''. For this purpose, the contact of the vacuum switch tube (10) is closed just before a
parallel switch contact (12) opens.

Abstract (fr)
Les chevilles de contact (4, 5) coaxialement opposées d'un tube commutateur à vide (10) spécialement conçu pour un sectionneur à coupure en
charge sont en acier chrome-nickel; les surfaces de contact sont constituées par les surfaces frontales des chevilles de contact (4, 5). Ce tube
commutateur à vide (10) est conçu spécialement pour la fonction "interruption du courant sous charge". A cet effet, le contact du tube commutateur
à vide (10) n'est fermé que juste avant l'ouverture d'un contact de commutation (12) qui lui est parallèle.
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